



LIBRO "RESEÑA HISTÓRICA DE LA ESCUELA DE GRUMETES"

En el Patio de Honoración de la Escuela de Grumetes se desarrolló el pasado 3 de julio, la ceremonia oficial de celebración del centésimo vigésimo octavo aniversario de la fundación de este plantel naval.

La ceremonia fue presidida por el Sr. Comandante en Jefe de Armada, almirante Sr. Rocío Codina Vázquez, y además contó con la asistencia del Alto Mando Naval, autoridades civiles y militares, como también de representantes de todos los círculos de ex alumnos de la Escuela de Grumetes.

Las celebraciones contempladas en el marco de la velada concluyeron con un importante acontecimiento: el lanzamiento de la primera edición del libro "Reseña Histórica de la Escuela de Grumetes".

La publicación fue presidiida, entre otras exposiciones, por el Director del Departamento de Ciencias Históricas y Sociales de la Universidad de Concepción, el Profesor Licenciatado Moisés Gómez de Goyet, y agradecido por su autor, el Profesor Civil Sr. Iván Benevento Cabezas.

El libro "Reseña Histórica de la Escuela de Grumetes" fue un proceso de largo plazo que comenzó hace más de diez años. Desde su génesis, su propósito fue dotar a nuestro plantel naval de una publicación oficial que resumiera el desarrollo cronológico desde sus orígenes hasta nuestros días.

El material utilizado como base para el proyecto, fue el recopilado en una investigación anterior y que ya había sido usado en la Escuela de un manual en el que se señalaban los nombres de la primera promoción de Grumetes, apresada en la Escuela en el año '87'.

A medida que se fueron avanzando y consolidando en la redacción del libro, se aumentaron el volumen del material incluido en otros materiales que no estaban en el proyecto original; para que fueran incluidos dentro de la obra. Impulsando, entre otros estudios y material, muy valioso referente a la vida Quijuelina, en aspectos tales como el cronológico, el económico y cultural.

E desarrollo capítulado que presenta el libro es testigo de esto último.

Todo lo anterior era complementado gráficamente con imágenes e ilustraciones reconocidas de viejos tiempos, entre los cuales podemos mencionar el archivo nacional, archivos Municipales y de los registros fotográficos existentes en la Escuela.

Espero mencionar fueron los aportes de los círculos de ex alumnos de nuestra Escuela, los que, de todas partes de Chile, ofrecieron sus experiencias universitarias y fotografías personales, las que enriquecieron y viciaron la obra.

Tal fue el volumen de estos aportes que se podría pensar en la posibilidad de continuar con una segunda etapa de este proyecto, abordando solo aspectos que tuvieron que ver con experiencias y vivencias marítimas.



Concluye así un trabajo duro, pero solidario, que no hubiese sido posible sin la conjunción de varios actores, especialmente la valiosa colaboración del Alto Mando Naval en la concreción del proyecto.

Finalmente, en la persona del Comandante en Jefe de la Armada, almirante Sr. Rocío Codina Vázquez, que en palabras iniciales de presentación del libro reafirma el propósito y lo ve la de esta publicación.

Foto: P. Gómez



Libro "Reseña histórica de la Escuela de Grumetes"

[artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libro "Reseña histórica de la Escuela de Grumetes" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa